

Sotteville. Le petit âne du Cotentin

Soeur Anne, ne vois-tu pas venir Ficelle?

Véritable tradition depuis plus de 25 ans chez les Capelle de Sotteville, l'arrivée d'un bébé âne est fêtée comme il se doit !

En 1989, Théodore et Jacqueline Capelle achètent pour la première fois un âne. Comment va-t-on appeler cette ânesse? La coutume veut que chaque année, la première lettre du prénom des ânes soit prédéfinie. « On était l'année du B, et sachant que ma femme estimait qu'acheter

un âne était une folie, l'ânesse s'est appelée Belle Folie », explique Théodore. Original! La femelle est de la race Grand noir du Berry, c'est-à-dire que l'animal de grande taille est caractérisé par sa robe très sombre. « On a compris qu'elle venait du Berry quand on l'a entendu

braire. Elle roulait les R comme les Berrichons! », déclare Théodore dans un éclat de rire.

Il y a plusieurs décennies, les ânes du Cotentin étaient l'outil de travail des agriculteurs. Attelées à une charrette, ces bêtes robustes étaient utilisées pour transporter les travailleurs et les bidons de lait. Belle Folie n'a jamais eu ce rôle. « Sous les pommiers, aucune herbe ne lui résistait. C'était une sorte de tondeuse. »

La petiote est arrivée vendredi matin!

Jasmine, la femelle qui a remplacé depuis mars dernier la regrettée Belle Folie, est une

ânesse du Cotentin, reconnaissable par sa robe grise et la croix de Saint-André qui orne son dos. Quand Jasmine est arrivée au début du printemps, elle a repris le rôle de mascotte de l'entreprise familiale. Lorsque Ludovic et Laurence achètent la femelle sur un célèbre site de petites annonces, ils ne savent pas que la femelle est en gestation. C'est Raymond Allais, expert local en âne, qui apprend la nouvelle aux propriétaires. Quelle surprise! « Comme les jeunes de maintenant, elle a été au mâle plus tôt que prévu! » dit Théodore, avec son humour légendaire.

Et vendredi, Ludovic, le fils de Théodore, et sa femme

Laurence, ont enfin pu annoncer l'heureuse nouvelle. Non! ce n'est pas un enfant qui a débarqué dans le quotidien du couple, mais... une ravissante petite ânesse qui répond au nom croustillant de... Ficelle! Nul besoin de tirer sur la... Ficelle, car la jeune demoiselle a décidé de pointer le bout de son museau à l'aube. Tout doucement et sans se faire tirer l'oreille! Certes, elle a choisi un jour pluvieux, mais c'est bien normal puisque c'est une vraie Cotentine. Euh! sur ce, je file à Bricquebec fêter la fête à ma copine Ficelle! Ben oui! c'est la Sainte... Âne!

Arthur SAUTREL



Elle a beau faire l'âne pour avoir du son, Ficelle ne sait pas encore braire.

Portes ouvertes à la Cidrerie Théo Capelle

Ludovic Capelle a repris l'exploitation parentale en 2008. Avec des pommes locales, 60 000 bouteilles de cidres *made in Cotentin* sont produites chaque année. Le producteur propose également des jus de pommes et des Calvados à ses clients. Ludovic a créé le Kapelwick, un Calvados élaboré de 3 ou

5 ans d'âge. « On peut déguster cet alcool à l'apéritif comme un bon whisky », explique Ludovic. Les 7 et 8 août prochains, vous pourrez tester ces breuvages lors des portes ouvertes de la Cidrerie de Sotteville. Lors de ces deux jours, des dégustations de cidre et de jus de pomme vous seront propo-

sées, avec la visite des vergers en calèche. « Exceptionnellement, il n'y aura pas de repas vendredi soir comme c'est le cas habituellement », informe Ludovic. Cependant, ces portes ouvertes seront l'occasion pour vous de découvrir Ficelle et Jasmine, les deux mascottes de l'entreprise.